

## **Musik in der Christuskirche**

### **Leitlinien**

#### **Musik in der Christuskirche...**

##### **...öffnet Herz und Verstand**

Kirchenmusik ist eine elementare Form der Verkündigung. Sie spricht die frohe Botschaft vom befreienden und Leben eröffnenden Gott in einer Weise aus, die Menschen ganz anders – oft intensiver – erreicht als das gesprochene Wort, und macht die schwer zugänglichen Seiten des Glaubens erlebbar. Und singend antwortet die Gemeinde lobend, dankend und klagend auf das zugesagte Gotteswort. Kirchenmusik ist deshalb ein unverzichtbares Element des Gottesdienstes.

##### **...weckt ungeahnte Begabungen**

Kirchenmusik ist eine wichtige Form des Gemeindeaufbaus. Sie bringt Menschen aller Altersgruppen und unterschiedlicher Herkunft zusammen. Im Gottesdienst, in den musikalischen Gruppen und bei besonderen Projekten bringen diese Menschen ihre Begabungen ein, gestalten ihre Freizeit zusammen und erleben die Freude, gemeinsam auf ein Ziel hinzuarbeiten.

##### **...öffnet unsere Kirche**

Kirchenmusik, die unterschiedliche Menschen mit ihrem jeweiligen musikalischen Geschmack ernst nimmt und die viele Musikstile pflegt, vermag auch Menschen anzusprechen, die sonst keine Beziehung zur Evangelischen Gemeinde haben. So kann sie die Grenzen zwischen „kirchlich“ und „weltlich“ überwinden und Menschen zusammenführen, die sonst wenig miteinander zu tun haben. Auch in der Gestaltung kirchenmusikalischer Arbeit kann die christliche Gemeinde zeigen, dass sie „Kirche für andere“ (D. Bonhoeffer) ist.

##### **...ist im Hier und Heute lebendig**

Kirchenmusik steht in einer Jahrtausende alten Tradition klingender Gottesanrufung. Sie ist jedoch nicht bloße „Denkmalpflege“, sondern sie schafft und gestaltet in zeitgemäßer, durchaus auch innovativer und überraschender Weise Räume, in denen die Hörenden das christliche Zeugnis auf sich selbst, auf ihre jeweils eigene Frömmigkeit beziehen können.

##### **...macht unsere Stadt lebenswerter**

Kirchenmusik ist ein wesentliches Element der Citykirchenarbeit an der Christuskirche. Musik tritt in Dialog mit dem bemerkenswerten Kirchraum und hier platzierten Veranstaltungen – z.B. Kunstausstellungen. Als Partner der anderen Kulturschaffenden in der Stadt bereichert Musik in der Christuskirche so das Leben der Menschen in Düren.